

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.405

Segovia.—Lunes 19 de Febrero de 1934

Correspondencia Apartado número 11

## LA LECCION DE AUSTRIA

Por FRANZ SCHENKER

A raíz del resultado de la guerra, agravado por la insipiente política que las grandes potencias imperialistas impusieron la paz, Austria quedó reducida a un exiguo territorio con seis millones de habitantes de los que dos, en la enorme capital, en la que radicaban las industrias e instituciones que antes correspondían al inmenso imperio austro-húngaro, y que por su desmoronamiento quedaron sin objeto.

Entre la población desmoralizada de Viena el socialismo encontró terreno abonado para su propaganda, y logró enviar al Ayuntamiento, cuya importancia equivale casi a la del Gobierno de la entera República, a una mayoría de sesenta y seis socialistas, contra diecinueve cristianosociales y 15 nacionalsocialistas.

La amenaza de desórdenes que hubieran evidenciado ante el mundo lo insostenible de los Tratados hechos a espaldas de las realidades económicas, impulsó a las grandes potencias a acordar a Austria grandes ayudas financieras que permitieron a los socialistas desarrollar una política de grandes gastos: subsidios a los parados, obras públicas suntuarias, subvenciones a las organizaciones del partido fueron repartidos con largueza, invirtiendo recursos contingentes en gastos no reproductivos que dieron la sensación de una aparente prosperidad, adormeciendo las preocupaciones y paralizándolo el necesario reajuste económico.

El Banco Nacional llegó a operar con 200 millones de Schillings de los que solamente tres eran de su propiedad, así que la cobertura de la circulación fiduciaria, en realidad, era tan sólo de 3 por 1.000.

Sin embargo, la gente vivía confiada y despreocupada; un observador francés, Mr. Roger, que visitó Austria en 1932, resumió sus observaciones en el capítulo de su libro, titulado muy elocuentemente: «Un pueblo que se hunde».

En Linz había más de 20.000 parados, o sea, la quinta parte de la población, y, sin embargo, todo el mundo comía y se divertía; la gente se había acostumbrado a vivir de los subsidios, y no sentía la falta de trabajo; engañada por las predicaciones nefastas no se daba cuenta de que al consumir sin contribuir a la producción, alguien tenía que hacerlo en su lugar, y el aparente bienestar presente tendría que descontarse en el porvenir.

La nueva coyuntura determinada por la crisis mundial impidió que siguiera el flujo de nuevos capitales extranjeros, y agravó el desequilibrio económico; los socialistas pretendieron contener el desbarajuste mediante la tasa de los productos agrícolas, en favor de la población urbana, pero la población campesina, en su mayor parte de pequeños propietarios, muy cultos, después de desplegados todos los esfuerzos para mejorar su condición, decidieron oponerse resueltamente al vasallaje, o sea a correr la misma suerte de sus compañeros de Rusia, que según la expresión de Lenin, han sido «desplazados» en favor de los obreros industriales, mucho más fácilmente manejables por la burocracia socialista y comunista.

El partido cristianosocial, cuyo jefe es el canciller Dollfus, recobró su pujanza, y apoyado por la milicia de los «Heinwerren» hizo frente a los socialistas que, a su vez, habían aprovechado el disfrute del poder para pertrecharse y formar la milicia de «Schutzbund».

Una parte de la clase media influida por el movimiento hitleriano de Alemania, quiso aprovechar el desencanto de las masas populares para atraerlas hacia sus organizaciones nacionalsocialistas, combatidas por

Dollfus y apoyadas y alentadas por Alemania.

Según los nacionalsocialistas Austria no puede existir y prosperar, sino uniéndose con Alemania; mientras que los cristianosociales, se oponen a toda influencia extranjera, y el canciller Dollfus requirió el apoyo de las grandes potencias para mantener la independencia de Austria y resistir el intento de absorción por parte de Alemania.

El «Anschluss», o sea la unión con Alemania, constituyó una de las aspiraciones de Austria después de la guerra: atribuyendo su difícil situación a la exigüidad de su territorio y recordando los beneficios de que antes disfrutó, gracias a la alianza y a la unión aduanera con Alemania, quiso hace años pronunciar su unión con el Reich.

Esta aspiración austriaca fué contrariada por las grandes potencias reacias de constituir un precedente peligroso para la reincorporación a Alemania de los estados satélites, creados por su desmembración, y la Sociedad de Naciones tomó la iniciativa de una ayuda financiera a Aus-

tria, con tal que renunciara al Anschluss.

Entre tanto Austria pudo reconstituir su economía agrícola, mejorando su rendimiento; el abastecimiento de leche de la capital que había bajado a 70 mil litros diarios alcanzó los 700.000, así que de poner un freno a los despilfaros de los Ayuntamientos urbanos, Austria podría sostenerse independiente.

El advenimiento de Hitler al poder y el descrédito de la Sociedad de Naciones, han hecho creer a los nacionalsocialistas austriacos que el «Anschluss» puede realizarse contra la voluntad de las grandes potencias, y esa tendencia ha venido a complicar todavía la situación de Austria.

El canciller Dollfus combatió por igual el movimiento nacionalsocialista y a los socialistas.

Antes de perder la influencia política alcanzada a raíz de condiciones excepcionalmente favorables y transitorias, éstos se decidieron al intento de reconquistar violentamente el Poder.

La derrota de los socialistas se debe al despertar de las energías propias del país que exasperadas por el fracaso de la política antieconómica de los socialistas vuelven a recobrar su fuerza después del colapso de la guerra.

## Un Monarca menos y quizás unas consecuencias más

El teléfono nos trajo ayer la inesperada noticia del fallecimiento del Rey de Bélgica. He aquí, pues, la desaparición de un rey más de los escasos que ya van quedando. El Rey Alberto, según nos transmitió el hilo telefónico, ha muerto a consecuencia de un accidente de alpinismo sucedido en las inmediaciones de Marche Les Dames, por haberse dado un golpe contra una roca.

Un poco raro parece todo esto. No es que no se pueda morir produciéndose un golpe contra una piedra, pero sí es extraño que un soberano esté tan a merced de ciertos accidentes de índole deportiva. La noticia era parca y en la Embajada de Bélgica no pudieron o no quisieron ser más explícitos. De todos modos, normal o no normal el hecho, el caso es que el que hasta ayer fué Rey de los belgas y, sin duda, una de los monarcas más simpáticos, no ya sólo por sus prendas morales y por su llaneza manifestada en mil ocasiones, sino por su patriótico y humanitario comportamiento durante los días aciagos de la gran guerra que asoló a su país y a casi toda Europa, acaba de fallecer inopinadamente.

El comentario se ve obligado a girar en torno a la situación nada envidiable de la vieja y molida Europa en la que los acontecimientos de estos últimos años llevan un camino muy poco feliz. Se multiplican los sucesos extraordinarios y los problemas de toda clase, especialmente económicos y políticos. Las filias y las fobias, ahora de bandería furiosa de partidos que tratan ahincadamente de asumir la gobernación de los pueblos

en quiebra, se ofrecen en pleno período de ebullición, de efervescencia peligrosa. Y, naturalmente, cualquier pormenor que se presenta insospechadamente en el tablado de la gran farsa política, en el tablado de las concomitancias malas que minan a la pura acción de los políticos que todavía no pueden ser tachados de inmorales o de equivocados, trae tras de sí una cadena de consecuencias nada tranquilizadoras.

La muerte del Rey de Bélgica, en estos instantes de apasionamiento de extremas izquierdas y extremas derechas, de áridas luchas internas y exteriores, cuando el fascismo trata de ganar las conciencias de media Europa en contraposición con el intento socialista y comunista que quiere también, a todo trance, asaltar el Poder para erigirse en dominador e imponer su programa, quizás acarree también sus consecuencias. En la propia Bélgica, donde el predominio de los católicos y los socialistas se ve promediado, puede producirse al desaparecer esta figura real que hasta ahora había sido un lazo de unión entre los políticos extremistas, un profundo malestar, cuyas derivaciones son insospechadas.

«A Rey muerto, Rey puesto», reza el viejo adagio. Pero, ¿ocurrirá la sustitución normal? ¿No aprovecharán el acontecimiento los bandos en rancia lucha en Bélgica, para variar el rumbo de la política nacional con graves repercusiones en el exterior, en el resto de esta dolorida y agitada Europa?

MITIN DE LA JUVENTUD DE ACCION POPULAR

## El acto de El Escorial se celebrará con o sin las amenazas de los socialistas, siempre que lo autorice el Gobierno

Las luchas intestinas en el Gobierno se manifiestan en la paralización de proyectos como la amnistía, arrendamientos, auxilios al Clero, etc.

Salamanca, 19.—Ayer, con un lleno absoluto, se celebró en el teatro Bretón el anunciado acto organizado por la Juventud de Acción Popular.

De los pueblos acudieron numerosas representaciones.

En primer término se efectuó la entrega de la bandera regalada por la Asociación Femenina de Educación Ciudadana, y con este motivo su madrina, la señorita Rosario Arroyo, pronunció breves palabras.

Seguidamente discursó el presidente de la Juventud de Salamanca, don Manuel Juez Andino, haciendo una vibrante alocución dirigida a los jóvenes salmantinos.

Seguidamente el señor Ceballos, de Acción Popular de Madrid, dijo que traía un saludo de la Juventud Madrileña.


Se refirió al Congreso que se celebrará en Madrid en el próximo mes de Abril, y habló concretamente del

acto que se organiza en El Escorial, diciendo que se celebrará con o sin las amenazas de los socialistas, siempre que lo autorice el Gobierno.

El señor Pavón, diputado por Sevilla, dedicó grandes elogios a Gil Robles, de quien dijo, que en los momentos difíciles supo dar la cara y exponer su vida hasta conseguir que en los corazones de los españoles volviera a renacer la tranquilidad.

En último término hizo uso de la palabra el diputado por Salamanca, don José Cimas Leal, quien hizo historia de la colaboración de la Confederación Española de Derechas Autónomas en el Gobierno, hasta el momento actual.

Desde hace un mes a esta parte —dijo— las derechas no se sienten satisfechas, y este descontento se debe al resquebrajamiento del principio de autoridad, y a que se han hecho amenazas por los socialistas hasta en el propio Parlamento, lo que ha pro-



EL SEÑOR

# Don Vicente Hernán de la Fuente

MEDICO

## Ha fallecido en esta ciudad el día 18 de Febrero de 1934

a los 56 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual P. Alejandro Armuña; sus afligidas esposa doña María García Zamarrigo, e hijas doña Engracia, doña Leonor, doña María del Carmen, doña Vicenta y doña María de la Fuencisla; hijos políticos don Miguel Sainz y don Antonio Juliani; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan se dignen asistir al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana, día 20 del actual, a las diez, en la iglesia parroquial de San Miguel, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán profundamente agradecidos.

ducido el estancamiento de los proyectos defendidos por las derechas.

En el Gobierno se nota un ambiente de izquierda marcado por algunos ministros, cuyas luchas intestinas, se manifiestan, en esa paralización de proyectos, tales como la amnistía, Arrendamientos, auxilios al Clero, etcétera.

Añade que si el Gobierno no rectifica y continúa haciendo viajes a la izquierda, olvidándose de las dere-

chas y de las promesas hechas de respetar los deseos del pueblo, no es aventurado asegurar que ellos también rectificarán esa asistencia al Gobierno.

Termina diciendo que lo que ocurra después será la constitución de un Gobierno enérgico, desde Lerroux a Gil Robles, sacrificando todo para poner fin a las alharacas revolucionarias y construyendo una nueva España.

Seguidamente se celebró un banquete y después una jira a una dehesa del campo de Salamanca.—MENCHETA.

## Cooperativa de Cantimpalos

Compra carne de cerdo a 45 pesetas los once kilos y medio.

Este precio puede ser variable en días sucesivos

## El Rey Alberto, de Bélgica, perece en un accidente de alpinismo

Al intentar escalar una montaña, cedió el bloque en que se apoyaba el Soberano, y al caer éste, recibió en la cabeza el golpe que le causó la muerte. Enorme sensación en Bélgica y en el Extranjero

### La primera noticia

Madrid, 18 (Urgente).—A las seis de la madrugada se ha recibido noticia que señala el fallecimiento del Rey Alberto, de Bélgica, a causa de las heridas sufridas en un accidente de automóvil.—MENCHETA.

\*\*\*

N. DE LA R.—El Rey Alberto I, de Bélgica, nació el día 8 de Abril de 1875. El 23 de Diciembre de 1909 fué proclamado soberano por fallecimiento de su tío Leopoldo I.

Al jurar fidelidad a la Constitución, declaró que «su mayor deseo era el mantener ésta en toda su integridad». En sus veinticinco años de reinado, se produjo Alberto I con la máxima lealtad al Código fundamental del país y no desmintió nunca la constitucionalidad de la Monarquía belga.

El Rey Alberto, si se desveló por impulsar la prosperidad de la nación belga, no fué remiso en la tarea de hacer de la gran colonia africana del Congo, un protectorado modelo, en el cual Bélgica cifra su mayor orgullo como nación protectora.

Acomete la organización del Ejército, hasta entonces pequeño, reducido y de escasa eficiencia, logrando que en 1913 constara aquel de 350.000 hombres.

Hombre de cultura extraordinaria y dotado de no desmentidas cualidades de gobernante, se interesó y colaboró en la realización de reformas de carácter legal y social, no olvidando en ningún instante que las Ciencias, las Letras y las Artes precisaban de la protección del Poder público y de un valedor como Alberto I, que alternaba sus relaciones palatinas con las de ilustres artistas y escritores belgas.

Cuando en los primeros meses del año 1914 comenzó a dibujarse en el horizonte europeo el peligro de una guerra, se apresuró a adoptar medidas pa-

ra mantener la neutralidad de Bélgica, sin olvidar que los sentimientos pacifistas de los jefes de Estado y de los gobernantes no excusan la de estar preparados a cualquier eventualidad. Alberto I escribió una carta al Emperador de Alemania, de cuyo país podía temer más Bélgica, recordándole el respeto debido a la neutralidad de su país. Pero rotas las hostilidades, Alemania invadió el territorio belga, por causas que todavía no han sido puestas en claro. Alberto I no tuvo más remedio que hacer frente a las tropas extranjeras y, personalmente, asumió el mando del Ejército. Durante todo el tiempo que duró la guerra, no eludió los puestos de peligro y sus visitas a las trincheras fueron constantes. En la ofensiva general de las fuerzas aliadas, iniciada en Octubre de 1918, Alberto I se encargó del mando de las fuerzas que operaban en el Norte de Bélgica, logrando resonantes victorias.

Terminada la guerra, Alberto I dió entrada en el Gobierno a los jefes de los partidos políticos, para que laboraran todos en la reconstrucción del país.

Merced a su iniciativa se terminó con la neutralidad de Bélgica que ya se había visto no fué respetada.

Alberto I rechazó el aumento en su

lista civil asignado por el Parlamento y durante algunos años dedicó a visitar las regiones devastadas por la guerra, contribuyendo con muy importantes cantidades a remediar la situación verdaderamente terrible en que habían quedado numerosísimos ciudadanos.

He ahí trazada, a grandes rasgos, la figura de Alberto I de Bélgica, que acaba de morir, llenando de dolor al heroico pueblo belga que, con su soberano a la cabeza, caminaba al lado de las naciones más cultas de Europa.

### La noticia en Madrid

Madrid, 18 (11 m.).—Según las primeras noticias, la muerte del Rey Alberto, de Bélgica, sobrevino a consecuencia de un accidente de alpinismo, acaecido cerca del pueblo Marche Les Dames, por haber caído el soberano contra una roca.

El fallecimiento tuvo lugar a las nueve de la noche, pero se ocultó la noticia en los Centros oficiales hasta primeras horas de la mañana del domingo.

Se señala que el Rey Alberto había de llegar el domingo a Bruselas para asistir a una carrera de bicicletas.

A primera hora de la tarde del do-

## CAFÉ CASTILLA

Sabrosísima cocina

Platos elegidos

Precios económicos

EL MEJOR CAFE

EXPRESS

## J. USEROS

Médico de la Beneficencia provincial por oposición

PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia.

---: Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc. ---:--

CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO

Plazuela de San Esteban, 14, bajo

TELEFONO 186



# Asociación de Seguros Mutuos Contra el Pedrisco de la provincia de Segovia

CONVOCATORIA

Se invita por medio del presente anuncio a todos los socios de esta Asociación, como igualmente a todos los labradores en general, a las Asambleas generales ordinaria y extraordinaria que han de celebrarse el día 22 del presente mes, en el salón de actos de la excelentísima Diputación provincial, a las diez y media y doce de su mañana, respectivamente, siendo el «Orden del día» los siguientes:

### ASAMBLEA ORDINARIA.—ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta de la Asamblea anterior.
- 2.º Examen y aprobación de las cuentas del pasado año.
- 3.º Presentación de una Memoria, para su aprobación por los asambleístas.
- 4.º Otros asuntos.

### ASAMBLEA EXTRAORDINARIA.—ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura del acta de la Asamblea anterior.
- 2.º Reforma de algunos de los artículos del Estatuto, si la Asamblea lo cree conveniente.
- 3.º Ruegos y preguntas.

### LABRADORES: NO DEJEIS DE ASISTIR A ESTOS ACTOS, QUE SON DE UNA IMPORTANCIA CAPITAL PARA VUESTROS INTERESES.

Mingos nos pusimos al habla con el embajador de Bélgica en Madrid, quien nos dijo que había recibido un despacho teleográfico, muy lacónico, dando cuenta oficial del fallecimiento, a consecuencia de una caída, pero sin añadir detalle alguno sobre lo anteriormente expuesto.

Nos agregó que tendrá lugar en Madrid una ceremonia religiosa en sufragio del alma de aquel Soberano, no pudiendo concretar el día ni el lugar, porque, a causa de ser domingo, le resultaba muy difícil relacionarse con las personalidades de carácter oficial, y aun muchas particulares, con las que había de contar para este fúnebre acto.—MENCHETA.

### En Bélgica

Bruselas, 18.—«El Rey Alberto, de Bélgica, ha fallecido.»

Esta es, con este laconismo teleográfico, la noticia que, a primera hora de la mañana del domingo ha llegado a nuestra redacción.

La circunstancia de ser día festivo, ha hecho imposible toda confirmación hasta bien entrada la mañana.

No obstante, a las once, hemos tenido la certeza del fallecimiento, que nos ha sido comunicada en la Embajada de Bélgica, en Madrid.

El embajador aún no tenía, cuando le visitamos, detalles de la muerte, pero sí la evidencia, según despatches oficiales recibidos, del fallecimiento.

Las primeras noticias son, aunque confusas, bastante precisas.

Su Majestad el Rey Alberto salió el sábado con objeto de realizar una excursión.

Un accidente de alpinismo, ocurrido cerca del pueblo Marche Les Dames, le ha costado la vida.

El hecho ocurrió al atardecer del sábado. El Rey Alberto quedó tan mal herido que hubo de ser trasladado a una clínica, falleciendo a las nueve de la noche.

En todos los centros oficiales de Bélgica se ocultó la noticia desde que ocurrió el accidente, hasta que el Rey falleció.

El Rey Alberto debía haber asistido el domingo al reparto de premios de una carrera ciclista en Bruselas.

Como decimos, la noticia del fallecimiento se recibió en la Embajada de Bélgica, en Madrid, a media mañana.

El embajador envió inmediatamente telegramas de condolencia a la familia Real y al Gobierno.—SAGITARIO.

### Nuevos detalles de la muerte del Rey de Bélgica

París, 18.—Nos comunican de París que el cadáver del Rey don Alberto fué hallado en el fondo de un despenadero, próximo al río.

El cadáver presentaba horriblemente fracturado el cráneo.

No se tiene la menor noticia de que el Rey Alberto saliera ayer para tomar parte en una excursión de carácter deportivo, como se dijo en los primeros momentos. Por el contrario, se asegura que el monarca salió en automóvil acompañado únicamente de su ayuda de cámara. Se ignoran, por lo tanto, las causas de tan trágico suceso.

En París ha causado honda sensación la noticia de la muerte violenta del Rey de Bélgica, pues, como es

fiiana del domingo, se tuvo conocimiento del accidente que ha costado la vida al Rey de Bélgica.

El jefe del Gobierno se apresuró a cursar despachos de condolencia al Gobierno belga y a la familia real.

El príncipe Leopoldo, que se encontraba en esta población, ha salido precipitadamente en automóvil con dirección a Bruselas.

El Consejo de ministros belga ejercerá el Poder

Bruselas.—En Consejo de ministros ha tomado la decisión de ejercer el Poder mientras duren estas circunstancias.

La noticia en París

París.—Ha causado hondísima emoción la noticia del fallecimiento del Rey Alberto.

En todas partes se hacen grandes elogios de su persona y se reconoce que era un gran amigo de Francia.

El Gobierno francés ha transmitido el pésame a sus compañeros de gobernanación en Bruselas y a la familia del Rey fallecido.

Además ha tomado el acuerdo de que en los edificios públicos de Francia ondee la bandera a media asta.—SAGITARIO.

### La proclamación del nuevo Soberano

Gran conagración en Bélgica

Bruselas, 19.—Una multitud incalculable desfila emocionada desde ayer mañana por el Palacio Real. Nada puede dar idea de la consternación que reina en todo el país y en los círculos oficiales.

El príncipe Leopoldo y la princesa Astrid, que desde hace diez días se encontraban en Adelboden (Suiza), llegaron anoche a Bruselas. El príncipe Humberto llegará hoy, pero su esposa, la princesa María José, que no se encuentra en estado de viajar, no le acompañará probablemente.

La ceremonia de la proclamación del nuevo Soberano tendrá lugar el viernes próximo.

Políticos franceses a Bruselas

París.—El lunes se trasladarán a Bruselas los señores Doumergue, Herriot y Tardieu, con objeto de expresar personalmente a la familia real belga y a su Gobierno, el duelo de Francia por el fallecimiento del Rey Alberto.

El Presidente de la República francesa asistirá a los funerales

París.—El Presidente de la República francesa Mr. Lebrun ha manifestado deseos de asistir a los funerales que se celebren en memoria del Rey belga fallecido.

### El señor Gil Robles expresa sus propósitos de gobernar con la República, porque los programas hay que realizarlos desde el Gobierno

Si llegase una huelga, sustituirán a los huelguistas por medio de una organización que han preparado. Una manifestación de comunistas, sindicalistas y ugetistas contra el fascio. La fuerza pública carga contra los manifestantes

Pamplona, 19 (11 m.)—Ayer domingo, se celebró en el frontón Euskal-Jai el acto organizado por Unión Navarra. El local aparecía lleno, destacando el elemento obrero campesino de la ribera de Navarra y una gran afluencia de señoras.

Abrió el acto don Pelayo Moreno, que hizo la presentación de los oradores.

A continuación don Rafael Aizpun anunció que este mitin era el primero de los que Unión Navarra piensa llevar a cabo. Afirma que la orientación política de su partido es recoger las fuerzas diseminadas, para que formen de la Confederación Española de Derechas Autónomas, que aspira a aprovecharse de estas Cortes para sacar de ellas el mayor fruto posible, hasta llegar a ponerse en disposición de gobernar.

Se extiende en consideraciones sobre los cuatro problemas que afectan a Navarra de un modo urgente y que son: orden público, defensa de nuestros hijos, defensa de nuestros pobres y defensa de nuestros fueros.

A continuación, el señor Gil Robles inicia su discurso, entrando rápidamente en el tema, declarando que a él no se le ha pasado por la imaginación el venir a Navarra a excitar el entusiasmo derechista sino a recogerlo, como tampoco ha venido a dividir a los que Dios quiere que vivan unidos.

Afirma que siendo su propósito el definir su posición y exponer su táctica, no tiene animadversión hacia ningún partido político ni mucho menos hacia a aquel que llevó a su padre a las Cortes de España.

Concreta su razonamiento en tres puntos principales: El pasado, el presente y el porvenir.

Con respecto al primer punto manifiesta que no ha tenido ningún contacto con la política pasada, ya que comenzó a actuar cuando sobrevino el derrumbamiento de la Monarquía, que considera que en realidad fué un derrumbamiento de las altas dere-

El Gobierno ha aprobado la decisión del Presidente, y designado a los ministros de Negocios Extranjeros, Mr. Barthou, y el ministro de la Guerra, Mr. Petain, para que le acompañen.

Informe sobre la muerte del Rey Alberto

Bruselas, 19.—El informe del Juzgado sobre el accidente que ha causado la muerte al Rey Alberto, fué entregado ayer, a última hora de la tarde, al ministro de Justicia.

En dicho documento se indica que el Soberano se hallaba ayer a las tres de la tarde en Bonines, acompañado por su ayuda de cámara apellidado Van Dyck.

El Rey dejó su (auto) cerca del bosque de Marche des Dames, marchándose solo para escalar un punto de la montaña llamada «Le vieux bon Dieu», después de haber dado cita a su ayuda de cámara para las cinco. El sirviente llegó a la hora indicada, esperando en vano. Entonces, con gran inquietud, comenzó a hacer pesquisas, y como la noche se echó encima, el criado se dirigió a las siete a un café, desde el cual telefonó a la gendarmería de Namech, y advirtió también de lo que ocurría al Palacio Real de Bruselas.

Uno de los ayudantes del Rey, con un médico y el presidente del Club Alpino belga, fueron al lugar de la cita y efectuaron pesquisas que se hicieron muy difíciles a causa de la oscuridad y de la niebla. Por fin, a las dos de la madrugada, el barón de Dixmud tropezó con una cuerda, a una de cuyas extremidades estaba atado el cuerpo del Rey, y ello permitió encontrar al Soberano. Este estaba muerto y presentaba en el cráneo una ancha y profunda herida.

Las autoridades judiciales iniciaron el informe a las tres de la madrugada, y con la ayuda de lámparas pudieron reconstituir el camino que había seguido el cuerpo del Rey en su caída.

El informe del Juzgado añade que el Rey llegó a un punto elevado rocoso y se apoyó sobre un gran bloque de piedra que, sin duda, le pareció que estaba fijo, y bien porque el bloque cediera o bien porque el Soberano no pudiera sostenerse, cayó con gran violencia, y durante la caída tropezó con una gran roca, recibiendo así el golpe que le causó la muerte. El cuerpo del Rey rebotó y fué a detenerse a unos 50 metros más abajo, dejando por todos los sitios por donde pasó diversos objetos, entre ellos una bufanda, una gorra y unos gemelos, todo lo cual ha sido remitido a la Policía judicial.

## M. GARCIA-MUÑOZ

MEDICO-NAVAS DE ORO

Hernias. Varices. Almorranas. Ulceras

CURACION RADICAL SIN OPERACION

Enfermedades de la infancia

y

Cirujía general

ra evitar el bochorno de las Comisiones gestoras.

Refiriéndose al problema del orden público, manifestó que no es posible que una nación esté bajo la constante amenaza de huelga general revolucionaria y aconseja a los obreros que si van a la revolución lleven a la cabeza a los diputados de la minoría socialista.

En cuanto al paro obrero declara que si Largo Caballero hubiera querido se hubiera remediado sin aguardar a que otros tengan que votar una cantidad en las Cortes para solucionarlo.

Agrega que no van contra los obreros sino contra los explotadores de las organizaciones proletarias. Si llegase la huelga general, que le parece un chantaje, anticipa que sustituirían a los huelguistas por medio de una organización que han preparado.

Amplía su discurso hablando del catolicismo en España que no es solamente una creencia sino también una civilización.

Se lamenta del envenenamiento que se ha producido en el alma del pueblo y recomienda a los estudiantes que no luchan por defender determinadas fracciones y sí por ideales más altos que redunden en bien de la raza.

El Ejército, dice, no debe ser instrumento de política.

Los obreros deben huir de la lucha de clases.

Como colofón, agrega que cuando lleguen al Poder llevarán la táctica de hacer de España una gran nación completamente nueva.

Termina diciendo: «Por Navarra, por Dios y por España, en pie todos, aun cuando nos cueste la propia vida».

Una manifestación antifascista

Antes de celebrarse el mitin de Unión Navarra, en el que participó el señor Gil Robles, tuvo lugar otro en las Escuelas de San Francisco, organizado por comunistas, sindicalistas y ugetistas, contra el fascio.

Tomaron parte los oradores señores Monzon, Ariz y Escobar, pronunciándose por el frente único.

A la terminación de este acto se formó una manifestación que simultaneaba el entonar la Internacional y profier mueras al fascio y a Gil Robles.

Se dirigieron los grupos hacia el Frontón Euskal-Jai, donde iba a pronunciar su discurso el presidente de la C. E. D. A., tratando de impedir que se celebrara el acto derechista.

Hubieron de intervenir fuerzas de Asalto y de la Benemérita dando varias cargas, que originaron la consiguiente alarma y el cierre de algunos cafés.

Los manifestantes rompieron algunas lunas y derribaron un automóvil que venía de un pueblecito inmediato conduciendo a varios individuos que iban a asistir al mitin derechista. Los revoltosos pretendieron incendiarlo, sin conseguirlo.

Durante los disturbios resultó herido de arma de fuego un individuo apellidado Sotero. Al parecer la herida es de importancia.

Los camareros se negaron a servir el banquete con que iba a ser obsequiado don José María Gil Robles.—MENCHETA.

### Del siniestro marítimo en Guefaria

Entierro de las víctimas

San Sebastián, 19 (9 m.)—Ayer domingo se verificó en Pasajes el entierro de las ocho víctimas que ocasionó el abordaje de dos vaporcitos pesqueros cerca de Guefaria, el sábado pasado.

Como se sabe, el total de víctimas se eleva a trece, de las que ocho fueron recogidas se las enterró ayer.

Al acto asistió el gobernador de Guipúzcoa y el presidente de la Co-

misión gestora de la Diputación, con varios diputados; los Ayuntamientos de Pasajes, de San Pedro, San Juan y Alza, una representación del Ayuntamiento donostiarra y los vecindarios de Pasajes, en masa.

Al iniciarse la conducción al cementerio se registró un incidente, porque varios grupos de extremistas pretendieron que el cortejo fúnebre continuara hasta el cementerio sin el acompañamiento del clero.

Intervinieron las autoridades y pudo lograrse que el acto se verificara sin más interrupciones.

Constituyó una manifestación de dolor en el que se puede asegurar que participó todo el vecindario de los pueblos costeros guipuzcoanos.

### FIN DE UNA HUELGA

Los ferroviarios catalanes reanudan el servicio

Barcelona, 19 (9 m.)—A las seis de la mañana del domingo reanudaron el servicio los obreros de los ferrocarriles catalanes por haber llegado a una avenencia con las Empresas, merced a las gestiones, que están siendo muy elogiadas, del secretario del Consejo de Trabajo de la Generalidad y a la intervención indirecta del ministro de Obras públicas.

### NOTICIAS TAURINAS

Se inaugura la temporada en Barcelona

Cogida de Reverito

Barcelona.—Con muy buena entrada se celebró la novillada inaugural corriendo novillos de Galache, que resultaron difíciles.

Reverito no pudo actuar porque al abrirse de capa en su primer resultado cogido y zarandeado.

Conducido a la enfermería se le apreció un puntazo en el cuello de pronóstico reservado.

Como consecuencia, Jaime Pericás y Curro Caro, tuvieron que despaçar la corrida mano a mano.

Las malas condiciones del ganado hicieron que los toreros no pudieran lucirse.

Los diestros escucharon del respetable más pitos que palmas.

El público salió descontento de la novillada inaugural.

### LA SITUACION EN AUSTRIA

Todos los bienes de las organizaciones socialistas serán repartidos entre los obreros

Tranquilidad absoluta

Viena, 18.—Las noticias procedentes de provincias acusan tranquilidad en todo el territorio. Los rebeldes continúan presentándose a las autoridades.

Estas han adoptado medidas para acudir en socorro de las familias de los rebeldes muertos en el curso de los pasados sucesos.

Incautación y reparto de bienes

Viena, 18.—El último Consejo de ministros celebrado en Viena, además de levantar el estado de sitio en todas las provincias, con excepción de las de Viena, Estiria, Alta y Baja Austria, se ocupó de diferentes cuestiones relativas a los últimos acontecimientos. A continuación, el Consejo examinó asuntos económicos y financieros, tales como el reparto de los bienes de las organizaciones socialistas, incautados por el Estado. Estos bienes serán reservados a las clases obreras.

Toda la Prensa del Reich, prohibida

Viena, 18.—La Cancillería federal ha decretado la prohibición de toda la Prensa del Reich en el plazo de un mes.

## TEATRO CERVANTES

MARTES, 20 DE FEBRERO DE 1934

Tarde: a las siete y media Noche: a las diez y tres cuartos

MAGNIFICO ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO

La magistral película

# TABÚ

Un drama de amor, basado en una leyenda de la Polinesia

formidable poema dirigido F. W. MURNAO

BUTACA, 0,75

## TEATRO JUAN BRAVO

MARTES, 20 DE FEBRERO DE 1934

Tarde: a las 7 y 1/4 Noche: a las 10 y 3/4

La interesantísima cinta

# LA MARCA DE LOS CUATRO

¡EMOCION! ¡INTRIGA! ¡MISTERIO!

BUTACA, 0,75; GENERAL, 0,30



# El Gobierno se ha ocupado de los ofrecimientos hechos por las entidades y particulares para el caso de producirse un movimiento extremista y acordó estimar tan patriótico ofrecimiento

También se habló de las iniciativas del presidente de la Cámara, con el cual se pondrá al habla el jefe del Gobierno

**EL CONSEJO**  
Nuevo edificio para Prisiones Militares  
Madrid.—Al salir del Consejo celebrado esta tarde, el ministro de Guerra manifestó que se le había concedido autorización para tramitar, en urgencia, la subasta para construir un edificio con destino a Prisiones Militares, que se levantará en el barrio de María Cristina. El presupuesto asciende a 750.000 pesetas.

**Dice el señor Lerroux**  
El presidente del Consejo dijo que ocuparon de las iniciativas del señor Alba, habiéndosele otorgado un voto de confianza para que se ponga a hablar con el presidente de la Cámara y tratar del asunto.

Agregó que se había enterado del acuerdo del Gobierno respecto a los presupuestos, por si se le pregunta el Parlamento acerca de la tardanza en la presentación de la ley económica.

Terminó el señor Lerroux exponiendo su creencia de que esta tarde quedará terminado el conflicto del plano de la construcción.

**Nota oficiosa**  
Se estudió el expediente de penas de la rebelión militar de Sevilla por sucesos de Agosto de 1932. Lerroux informó del documento que las entidades patronales de Madrid, dándose el Gobierno por entendido, así como de otras interesantes ofertas de ciudadanos para que en el caso de que surgieran desórdenes púnicos se acordó estimar estos patrióticos ofrecimientos.

El ministro de la Gobernación dio cuenta del estado satisfactorio del orden público en toda España. Se acordó separar definitivamente el servicio, a dos empleados del Ayuntamiento de Manises (Valencia), en cumplimiento de la ley de Agosto de 1932.

Se aprobó un Decreto de Marina autorizando al ministro a presentar a Cortes un proyecto de ley, extendido el de 20 de Mayo de 1932 a casos en que se haya tomado un acuerdo sin actuar el Tribunal de Honor para requerir al enjuiciado, a fin de que se separe de su carrera.

**GUERRA.**—Instrucciones de régimen interior para castillos y fortalezas que entinguen condena ex mites.

Resolviendo la interpretación que debe darse al concepto «sueldo único», figura en la ley de Diciembre de 1931 para el Cuerpo de suboficiales.

**AGRICULTURA.**—Se aprobó el Reglamento del Decreto de Enero de 1934 sobre la protección del Estado, los riesgos agropecuarios y forestales.

Combinación de la Magistratura, la que figura promovido a presidente de la Sala segunda del Tribunal Supremo, don Manuel Pérez Rodríguez.

**HACIENDA.**—Resolviendo varios asuntos contenciosos administrativos.

**TRABAJO.**—El ministro dió cuenta de que de la encuesta abierta en los delegados del Trabajo en toda España, resulta que no sólo en muchos pueblos no se cumplen las bases de los Jurados mixtos, sino que algunos se nota la vuelta a los males de hambre. Para evitar esto, el Consejo tomó serias determinaciones, que el ministerio de Trabajo se encargará de llevar a la práctica, casando las infracciones con ejemplaridad.

**JEFE DIRECTOR DE LA ESCUELA ELEMENTAL DEL TRABAJO DE SEGOVIA**  
Audencia de Segovia  
Entre las disposiciones del ministerio de Justicia aprobadas en el Consejo de hoy, figura una promoviendo la fiscal provincial de entrada, a cargo de José María Viguera, abogado de término, que sirve en el cargo de teniente fiscal de la Audiencia de Segovia, en la que continuará.

**Escuela Elemental del Trabajo**  
Madrid.—La «Gaceta» publica una disposición por la cual es nombrado director de la Escuela Elemental del Trabajo, de Segovia, don Juan Zuola.

**Intento de huelga general en Madrid**  
Madrid.—En las primeras horas de la mañana, grupos de comunistas pretendieron imponer la huelga general de temiente fiscal de la Audiencia de Segovia, en la que continuará.

## EN JUAN BRAVO

«El sargento X», película sonora  
Esta película, pasada ayer en el teatro Juan Bravo, tiene un argumento de hondo y bien conseguido dramatismo. Se trata de uno de tantos héroes de la guerra, al que se creía desaparecido, y que al regresar al hogar se encuentra con que la que fue su mujer, ante esa creencia equivocada, había contraído nuevo matrimonio. El héroe ingresa en la Legión, a cuyo campamento, por un capricho del destino, va también el esposo de la que fue su mujer. Va también ésta y desde aquí la obra transcurre en un tono de angustioso y decidido renunciamento que produce escenas de honda emoción.

El director ha logrado una obra teatralmente irreprochable. Escenas y detalles van encaminados a producir una sensación de puro y severo dramatismo, habiéndose conseguido plenamente el sujetar la atención y el interés de los espectadores.

La interpretación, acertadísima, destacando en el reparto Ivan Mojonkine, que logra hacer, en el personaje central de la película, una formidable creación.

También la técnica fotográfica tiene en esta película muy plausibles aciertos.

## DE SOCIEDAD

**Fallecimiento**  
Victima de penosa dolencia y confortado con los auxilios espirituales, falleció ayer nuestro querido amigo el conocido médico de esta capital don Vicente Hernán de la Fuente.

No los auxilios de la ciencia ni los solícitos cuidados de su amantísima familia lograron arrebatara la muerte esta vida tan preciada para muchos segovianos, que veían en el difunto un modelo de caballerosidad, de exquisita corrección, de trato bondadoso y de celoso cumplidor de sus deberes profesionales.

Era don Vicente Hernán uno de los médicos con más clientela en esta ciudad y uno también de los más apreciados por su inteligencia y competentes dotes en el ejercicio de su carrera. Especialista en enfermedades de ojos, nariz y garganta su clínica era una de las más acreditadas, desfilando por ella todos los días numerosos enfermos.

El señor Hernán desempeñó muy acertadamente el cargo de teniente de alcalde de este Ayuntamiento, señalándose su gestión, por lo provechosa para los intereses de este vecindario. Actualmente vivía alejado de toda actividad política, consagrándose exclusivamente al ejercicio de su profesión, en la que logró alcanzar justo y merecido renombre.

Descanse en paz el bondadoso facultativo difunto y reciban sus atribulados viuda, hijos y demás familia, la sincera expresión de nuestro sentimiento por la pérdida irreparable que acaban de sufrir.

**Misas gregorianas**  
Las que darán principio mañana, martes, día 20, a las nueve de la mañana, en la capilla del Carmen, serán aplicadas por el alma de doña María Sancho Romaniego, viuda de Casimiro Fernández.

Su hijo, hijo político y nietos agradecerán a sus amistades la asistencia a dichas misas.

**Alcaldía de Samboal**  
SUBASTA  
El día 10 de Marzo próximo venidero, a las doce de su mañana, se celebrará en estas Casas Consistoriales la subasta de un Cementerio municipal.

El tipo de tasación es el de 16.488,11 pesetas y las proposiciones tenderán a la baja respecto de dicha cantidad.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado y reintegrado con 4,50 pesetas hasta el día anterior a la subasta.

Los pliegos de condiciones facultativo y económico, se encuentran de manifiesto en Secretaría, todos los días laborables de diez a trece, hasta el momento de la subasta.

Serán de cuenta del contratista los gastos de redacción de proyectos y viajes del director de la obra, como dietas y demás gastos de subasta.

**MODELO DE PROPOSICION**  
Don... vecino de... según cédula personal n.º... de... clase, que acompaña, se comprometo a efectuar de su cuenta y riesgo las obras de construcción de Cementerio municipal de Samboal, cuyas obras fueron anunciadas en el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día... por la cantidad de... pesetas (en letra), con entera sujeción a los planos-memoria, pliegos de condiciones y presupuesto formado al efecto de los cuales está enterado.

Samboal, 16 de Febrero de 1934.—El alcalde, Ramón Alonso.

**Vendo** vaca suiza, parida de cinco días, del torcer parto, gran producción. Para tratar, con Julianna Olmos, en Carbonero el Mayor.

**Venta** Se hace de postes, cabrios, timonales, madera de pino gruesa en rollo, leñas y despojos en el pinar del Duque (Losáñez), en término de San Martín y Mudrián, propiedad de «La Unión Resinera Española». Para tratar, en la finca o con el señor encargado de la fábrica de Coca.

**Se vende** vaca suiza, primer parto. Para tratar, con Antolin Ceñas, en Madrona.

**TARIFAS VIGENTES**  
Existentes para el suministro de alumbrado a abonados, en los pueblos de Samboal, Narros, Chatón y Gómezaracín, y, que en virtud de lo ordenado en el artículo 83 del Reglamento de verificaciones eléctricas, se ponen en conocimiento del público.

A tanto alzado  
Lámpara fija de 10 bujías a... 2,25 ptas.  
comutada de 10 id. 3,00 »  
En este precio va incluido el impuesto que grava el 17 por 100.

Nava de la Asunción, 12 de Febrero de 1934.—Viuda de León Muñoz.

**Se vende** o cambia por vacas, una pareja de machos burros, de edad seis años, de talla, tres dedos sobre la cuerda y de inmejorables condiciones. Para tratar, con Felipe Bartolomé, en Nayas de Oro.

**Se vende** una sacuradora semi-nueva, con instalación completa, propia para bar. Para tratar, en Villa Angela, Segovia.

**Central hidroeléctrica**  
de Enrique-Mariano García Alvaro

En cumplimiento del artículo 83 del Reglamento de verificaciones eléctricas, se pone en conocimiento que en los pueblos de Zarzuela del Pinar, Fuentespelayo y Pinarnegrillo están vigentes las siguientes

**TARIFAS**  
Por una lámpara fija de 5 bujías... 1,50  
Por una lámpara fija de 10 bujías... 2,50  
Por una lámpara fija de 16 bujías... 3,50  
Por una lámpara fija de 25 bujías... 5,00  
Por una lámpara fija de 32 bujías... 6,50

Todo a tanto alzado y sin impuestos. Fuentespelayo, 10 de Febrero de 1934.—Enrique M. García.

**Se vende** una vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, con la viuda de Julián Heredero, en Lastras de Cuéllar.

**Criada** sabiendo la obligación, buen sueldo, se necesita para matrimonio solo. Razón, en la Administración de este periódico.

**Pérdida** de un llavero con dos llaves y una cadena. Se ruega a la persona que lo haya encontrado, lo entregue en esta Redacción donde, si lo desea, se le gratificará.

**CORSETERA**  
Señorita Petra Antón hace fajetas-corsés a la medida y precios económicos.

**Se venden** maderas de pino, propias para obras, de varios tamaños, y vino de cosecha, Para tratar, con Jerónimo Rincón, en Aragonese.

**Venta** de quince cerdas abocadas a parir, juntas o separadas, raza blanca y vitorinas, de peso próximo a siete arrobas. Para razón Víctor Mateanz, José Zorrilla, número 30 (almacén de frutas). Teléfono 83 Segovia.

**TARIFAS VIGENTES**  
Existentes para el suministro de alumbrado a abonados en los pueblos de Fresno de Cuéllar, Fuente el Olmo de Isocar, Villaverde, Chañe, y Remondo, y, que en virtud de lo ordenado en el artículo 83 del Reglamento de verificaciones eléctricas, se pone en conocimiento del público.

A tanto alzado  
Lámpara fija de 10 bujías a... 2,25 ptas.  
comutada de 10 id. 3,00 »  
En este precio va incluido el impuesto que grava el 17 por 100.

Nava de la Asunción, 12 de Febrero de 1934.—Sotera Muñoz.

**Anuncio** La que coge los puntos a las medias y hace vainicas a máquina, se ha trasladado desde la plaza de San Esteban, a la calle de los Desamparados, número 18, 2º.

**Se venden** o cambian por vacas una pareja de novillos mellizos, de cuatro para cinco años y peso aproximada 28 arrobas cada uno, en inmejorables condiciones y a toda prueba. Para tratar, con Angel García González, en Villoslada.

**Se vende** vaca suiza, parida de cinco días, del torcer parto, gran producción. Para tratar, con Julianna Olmos, en Carbonero el Mayor.

Medias de seda, de 5 y 6 pesetas, a **3,50 pesetas par**  
Solo vendiendo cientos de docenas pueden hacerse estos precios  
Cualquiera cliente puede comprobar las grandes ventas y existencias de este artículo y así convencerse de que es una y exclusivamente ha de adquirir sus medias en **Casa Santamaría**  
Cervantes, 15  
Guantes, fajas, lanas y corsés  
Pida usted pasta dentífrica EL FENIX

**Segovia meteorológica**  
Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER  
Presión atmosférica... 785,2  
Dirección del viento... Oeste.  
Temperatura máxima... 14,8  
EN LA MAÑANA DE HOY  
Presión atmosférica... 786,6  
Dirección del viento... Sur.  
Temperatura mínima (protegido)... 2,0  
Pronóstico del tiempo... despejado.

**COMEDOR DE CARIDAD**  
Comida cocida extraordinaria.  
Cena: asaduras con patatas.  
Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 54; niños, 52; total 106. En la cena: adultos, 47; niños, 42; total 89. Total del día 195  
**ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA**  
Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que el propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

**PESCADOS RECIBIDOS** precio, medio kilogramo

Merluza...	2,25
Congrio...	2,00
Besugos...	1,25
Idem negros...	0,60
Pescadilla grande...	1,25
Idem terciada...	(,9)
Idem fina...	1,00
Lenguadinas...	1,40
Boquerones...	0,50
Veiduros...	0,80
Salmonetes...	2,00
Panchos...	0,60
Rape...	1,50
Almejas...	1,50

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia.  
TELEFONO NUMERO 93

**Verdadera ocasión**  
vendo camioneta «Ford» serie T, en perfecto estado a toda prueba y recién calzada, precio baratísima  
Razón, en la Administración de este periódico

**Se venden** cuatro vacas suizas, una recién parida y tres abocadas a parir. Para tratar, con Toribio Cabrero, en Lastras de Cuéllar.


**Vendo** vaca suiza, primer parto, dando 0 cuartillos. Para tratar, con Ignacio de Frutos, en La Higuera.

**Pensión Chiclanero** desde 7 pesetas  
**JOSE GOMEZ** ARRIETA, NUMERO 8, 2º  
Plaza de la Opera (antes Isabel II)  
Teléfono 22013 Madrid

**J. H. DE NICOLAS** MEDICO OCULISTA  
Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid  
CONSULTA DE ONCE A DOS  
CALLE DE CERVANTES, NUMERO 33

**PRESTAMOS DINERO**  
En cualquier localidad al 6 y 1/2 por 100 anual sobre fincas rústicas y urbanas.  
Escriban con detalles al número 2496. Apartado 911.—Madrid

**SE VENDE** la casa número 3, calle de San Frutos, Segovia. Razón, Segunda Rodríguez en la misma.



Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el **ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**

**LA MUTUA DE MADRID**  
MUTUALIDAD PATRONAL DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES DEL TRABAJO EN LA AGRICULTURA, COMERCIO e INDUSTRIA  
FUNDADA EN EL AÑO 1926  
AVENIDA EDUARDO DATO, NUM. 18.—MADRID  
DELEGADO EN SEGOVIA Y SU PROVINCIA  
**DON GENARO CALONGE ALLENDE**  
OFICINAS: JOSÉ ZORRILLA, 13 y 15, PRINCIPAL.—SEGOVIA  
Pueden ser asociados todos los PATRONOS, COMERCIANTES e INDUSTRIALES, tanto españoles como extranjeros, domiciliados en Segovia y su provincia, que tengan la consideración de tales ante la ley y la capacidad legal suficiente  
PRIMAS A SATISFACER REDUCIDÍSIMAS



### EN ACCION POPULAR AGRARIA

## Conferencia de don Mariano Fernández de Córdoba

Ayer, domingo, continuo, como estaba anunciado, el ciclo de conferencias que, sobre temas de actualidad política, viene organizando Acción Popular Agraria. Ocupó la tribuna el vicepresidente provincial de A. P. A. y diputado a Cortes, don Mariano Fernández de Córdoba, acudiendo a oírle un público numerosísimo que llenaba por completo el amplio salón de actos de la citada entidad. Presidió el jefe provincial, don Juan de Contreras, marqués de Lozoya.

El conferenciante comenzó hablando de la misión de la mujer en la política española. Dijo que, en los momentos difíciles, cuando parecían desplomarse definitivamente los principios fundamentales de la sociedad, la mujer supo salir enérgicamente en defensa de todo aquello que significaba sus sentimientos de patria, la tradición de su hogar, la fe de sus hijos. En el combate librado durante el bienio doloroso las mujeres españolas figuraban siempre en el puesto de vanguardia. A ellas se debe el triunfo magnífico del 19 de Noviembre.

Acción Popular—y más concretamente Acción Popular de Segovia—debe todo a sus secciones femeninas. En momentos difíciles ellas supieron animarnos con su fe inmutable en los grandes destinos españoles. Sin su decisión y valentía nada, o muy poco, hubiera podido conseguirse. Ellas realizaron la labor de captación de voluntades. Ellas, en un trabajo constante, tanto más meritorio, puesto que era anónimo y no tenía ni aun la recompensa de las manifestaciones exteriores, trabajaron tan intensa como acertadamente en muchas secciones, principalmente en las de censo, y propaganda. ¡Labor de oficina ingratisima, en la que nuestras afiliadas pusieron su más decidida abnegación!

Acción Popular de Segovia, nunca podrá agradecer bastante este apoyo incondicional, esta labor gigantesca de su sección femenina. Pero es necesario meditar, no sólo en el pasado, sino también en el futuro. La misión de la mujer no ha terminado todavía. España—y Acción Popular como partido nacional—, lo espera todo de la lealtad de la mujer. Es necesario que actúe intensamente para librar a la sociedad de todos los males que la aquejan. Si nuestras organizaciones femeninas nos prestan su ayuda los hombres no desmayaremos en el camino, largo y penoso, que aun hemos de recorrer para salvar a España.

Señala cómo la disciplina y la unión han de ser símbolos inmutables de toda organización política y pide a las derechas españolas que no se disgreguen, que vayan unidas en

un anhelo antimarxista de salvación de España.

Dedica la última parte de su conferencia a tratar de los problemas locales y provinciales. Justifica la actuación del gobernador civil en el nombramiento de la Comisión gestora de la Diputación que si en cuanto a la proporcionalidad está pésimamente constituida, se debe—dice—, a las imposiciones del ministro.

Se refiere al supuesto traslado de la Escuela automovilista y dice que los diputados iniciaron unas gestiones en las que espera han de ayudarles todos los sectores segovianos.

Termina expresando nuevamente, el deseo de que la Sección femenina de Acción Popular cumpla con la misma decisión que hasta ahora, la misión trascendental que le está confiada en estos tristes y agrios momentos de la vida española.

El señor Fernández de Córdoba, aplaudido en varios momentos de su conferencia, fué entusiásticamente ovacionado al final de la misma.

Terminó el acto con breves palabras del jefe provincial de Acción Popular, marqués de Lozoya.

### Ciclo de conferencias en La Granja

El sábado último se inauguró en Acción Popular de La Granja un ciclo de conferencias sobre temas sociales. Ocupó la tribuna don Mariano Fernández de Córdoba, quien trató elocuentemente el problema social, exponiendo con toda claridad la doctrina católica. El público, en el que figuraban muchos obreros, aplaudió cariñosamente al conferenciante.

### La Juventud de Acción Popular

En la presente semana empezará el funcionamiento de las distintas secciones de la J. A. P. El miércoles se reunirá la Academia de Oratoria, con objeto de fijar el plan a seguir durante el presente curso. En días sucesivos se reunirán la sección deportiva y la de Asistencia Social.

El lunes próximo empezará el funcionamiento del Círculo de estudios, que será dirigido por el marqués de Lozoya. Se ocupará de temas de alta política y de cuestiones provinciales y municipalistas.

La J. A. P. ha organizado también un ciclo de conferencias sobre temas relacionados con la actuación de la Juventud, en cuya primera parte intervendrán los diputados señores Ruiz Alonso, Pavón y Calzada y los propagandistas señores Navarrete, Jiménez y Martín y Gómez. También intervendrán los diputados de Acción Popular, de Segovia, y otros oradores de la localidad.

Este ciclo de conferencias se inaugurará también en la presente semana.

## La Piñata en Segovia

### En las calles

Se celebró la Piñata en esta capital con más animación que las fiestas carnavalescas del domingo, lunes y martes anteriores. Un día espléndido, casi de primavera, contribuyó poderosamente a que la gente se lanzara a la calle, deseosa de gozar de una temperatura agradabilísima, por lo tibia, y de disfrutar de las carrias solares. Principalmente en las calles que conducen desde la plaza Mayor al Azoguejo, la afluencia de público fué enorme, hasta el punto de que hubo momentos en que no se podía dar un paso por ellas, hallándose interceptadas largo tiempo para el tránsito fácil. Las personas que tuvieron prisa para ir a alguna parte se vieron en un compromiso para circular libremente por esas arterias del centro de la ciudad.

Salió la carroza anunciadora del año de La Castellana, que tanto éxito obtuvo el primer día de Carnaval en Madrid, despertando la admiración del vecindario de la capital de España y la que otorgó el segundo premio de los anunciantes. Recorrió las principales vías segovianas, acompañada de la comparsa de segovianos, vistiendo los típicos trajes de esta tierra. En la carroza, que simulaba una gran botella de la marca del año aludido, iban lindas muchachas,

ataviadas con los indumentos clásicos de nuestra provincia y repartiendo, entre los «mirrones», copas del licor de referencia, con lo que la algazara que se armó entre la muchedumbre expectante fué de subidos caracteres. La comparsa citada marchaba delante del vehículo anunciador cantando alegres coplas y formando una orquesta muy armoniosa y de vistosa presentación. Inútil es decir que entre la nutrida concurrencia que presenció el tránsito de este número sobresaliente de la Piñata en Segovia, produjo éste inmejorable efecto.

También desfiló por los sitios más públicos y frecuentados la comparsa «Marineros improvisados», que, como en los días de Carnaval, puso en este vecindario una nota jubilosa y de excelente buen humor. Las máscaras que vimos apenas merecen mencionarse. Casi todas ellas exhibieron deplorables disfraces, estrafalarios y sucios y repulsivos muchas de ellas. Hubo numerosos niños que pasearon con sus familias mostrando las bellas ropitas con que acudieron al baile verificado en honor de ellas el jueves en el teatro de Cervantes. Y nada más de notable hubo en el día de ayer, y ya es bastante, si se compara con lo poco acaudalador en estas columnas ocurrido durante los tres días del reinado de Momo en Segovia.

### El baile de la Sociedad de Amigos de las Bellas Artes

Elogios sinceros merecen los organizadores de este festival, verificado el sábado, por la noche, en el teatro Cervantes. Distinguióse por lo animado, por la corrección en él observada y por el buen gusto artístico que presidió en todos sus detalles. La sala de dicho coliseo se hallaba bellamente adornada con paneaux pintados, alusivos al Carnaval. Cubrían el techo serpentina y globos atremezclados. Numerosas muchachas acudieron vistiendo lindos disfraces, predominando entre éstos los trajes re-

gionales y de época. Una orquesta de jazz-band, hizo oír incansablemente sus notas jubilosas, bailando al compás de esta música ruidosa las parejas de jóvenes, hasta ya entrada la madrugada de ayer.

Un Jurado otorgó los siguientes premios: el primero de trajes, a la señorita Lolita Zubizarreta, que se presentó luciendo uno muy precioso de arlesiana, y el segundo, a la señorita Pilar Escobar, tocada con un indumento muy exacto de dama antigua. El primero de ojos, se otorgó a la señorita Anita González, hija del comisario del Cuerpo de Vigilancia de esta capital, y el segundo, a la señorita Angelines Antequera. Inútil es decir que ambas muchachas poseen unos ojos verdaderamente embelesadores.

El premio de silueta se concedió a la señorita Blanquita Silos, y desde luego hay que asegurar que bien mereció, por su gentil figura.

Después se sortearon regalos entre las señoritas concurrentes, que consistieron en cajas de polvos, collares, pendientes y espejos. En fin, una noche deliciosa, con la que no se habrán mostrado descontentos cuantos tuvieron el acierto de pasarla tan divertidamente el sábado en el amplio local del teatro Cervantes.

### En el Círculo Mercantil

También tuvo lugar anoche otro baile, organizado, en dicho teatro, por el Círculo Mercantil e Industrial. Se notó la presencia allí de un público numeroso, entre el que abundaban las muchachas, luciendo elegantes trajes de noche.

Fué amenizado por la banda de música de la Academia de Artillería, que interpretó los bailables más en boga. Se hizo un derroche de disparo de serpentina y la fiesta transcurrió agradablemente, prolongándose has-



El «kicks off» de la presidenta honoraria del club.

ta las primeras horas de la mañana de hoy.

### En otros locales

Ayer, por tarde y noche igualmente, se dieron bailes en los locales El Paraíso, El Pensamiento y Dancing Solera, los cuales estuvieron muy concurridos.

ca victoria de cuatro goals de diferencia, que coloca al vencedor lejos de la fatídica cola.

El Sabadell se despegó del Alavés por más diferencia. La suficiente para dejarle definitivamente en la cola. Y como resultado destacado, el que se adjudicó el Celta frente a la Unión de Irún en su propio campo. Un resultado que mejora su clasificación.

### EN SEGOVIA

Ayer se jugó un interesante partido entre los equipos primer año y segundo del Instituto, de Segovia. Ganó el primero por 3-1. Por el equipo vencedor marcaron Rossi, Guía y Barrios. También se distinguió Mardomingo. De segundo año logró el único tanto Benito. Se distinguieron Pinillas, el portero y Benito.

Los equipos se alinearon así: Primer año: Maeso; Morato, Agapito; José Antonio, Rubio, Núñez; Mardomingo, Rossi, Cervantes, Guía, Barrios.

Segundo año: Alfonso; Gasso, Rebollar; Santiago, Gabriel, Melitón; Benito, Pinillas, Soler, Tasio, Félix. C. R. G.

### SUCESOS LOCALES

#### Un robo

Nos hemos enterado de que esta mañana se ha cometido un robo en la casa número 2 de la calle de Isabel la Católica, en el domicilio de don José Heras. Parece ser que los ladrones, aprovechando la ausencia de los dueños de la casa penetraron en el domicilio, apoderándose de algunas alhajas y de una cantidad en metálico, ésta propiedad de la sirvienta de los señores Heras.

A pesar de no haberse presentado en la Comisaría la correspondiente denuncia, la Policía ha practicado diversas pesquisas, que han dado por resultado la detención de dos individuos, a quienes se considera presuntos autores de dicho robo.

### Homenaje al alcalde de Alcalá

Asiste el señor Azaña, que pronuncia un discurso

Alcalá, 19 (9 m.).—A la una de la tarde se celebró ayer un banquete homenaje al alcalde de la citada localidad, don Juan Antonio Cumplido, por su constante y benéfica labor al frente de la Alcaldía.

Se reunieron unas trescientas personas. Cuando iba mediado el banquete, hizo su presentación el ex presidente del Consejo de ministros, don Manuel Azaña.

El público le invitó a hablar haciendo el señor Azaña un pequeño discurso recordando sus épocas de estudiante en Alcalá de Henares.

Refiriéndose a la unión de izquierdas, dice que es imprescindible y que él, con su política, no quiere más que estar siempre al servicio de la República.

El señor Azaña confirmó en su discurso los motivos temáticos del que pronunció en el cine Pardiñas de Madrid.

Prometió laborar por Alcalá, por España y por la República.

### OCASION

25 discos de gramófonos, 30 ptas.

Representaciones González

SAN FRANCISCO, 26

## El Gobierno de la República y la Generalidad de Cataluña

### Manifestaciones del señor Company

Barcelona, 19 (9 m.).—El Company recibió el domingo periodistas, a quienes hizo unas manifestaciones que se refieren a posiciones dictadas por el Gobierno de la República y que sirven para regular la reorganización de la comunidad Hidrográfica del Ebro.

El señor Company dijo a los periodistas: «Esta mañana me llamó el ministro de Obras Públicas, señor Guerra del Río y sostuve una larga conversación con él a la contrariedad que aquellas posiciones habían ocasionado al Gobierno de la Generalidad, cosas que se tradujeron en el disgusto manifestado después de haberse que la Generalidad celebró un baile por la noche.»

«El señor Guerra del Río me manifestó que en ningún momento, ni él ni sus compañeros de Gobierno, han pretendido con sus disposiciones ocasionar el más leve al disfrute de las libertades de Cataluña. Me ha sido muy gratificante con el señor Guerra del Río antiguo y querido amigo y es de él estas manifestaciones. Me preguntado el ministro de Obras Públicas si estaba decidido a traerme a Madrid para conversar sobre las disposiciones a que me refiero y le he participado que probablemente el martes o el miércoles a la capital de la República espero que el Gobierno reconozca insinuaciones que yo haga en nombre de la Generalidad.»

### Ante los manejos revolucionarios

## La Defensa Mercantil, en nombre de 52.000 afiliados, ofrece al Gobierno

«Para colaborar como fuere y como quienes fuere, dónde y como quieran las circunstancias»

Madrid, 18.—La Defensa Mercantil Patronal ha entregado al Gobierno el siguiente escrito: «Excelentísimo señor: Las medidas disposiciones emanadas del Ministerio de Trabajo con carácter atribuido de laudos arbitrales, que en realidad merezcan gran parte esta denominación—para ver conflictos, en su fondo más técnicos que sociales, con daño equidad y del prestigio de la patronal, impelida a obligatoria fensa.

Como expresión de un pensamiento común, dirigido a fijar posición frente al problema de orden público que plantea la actual situación representativa de las entidades patronales madrileñas que al pasar señalan han coincidido en las siguientes conclusiones, que tienen el deber de a V. E.:

1.° Solidarizarse moral y materialmente, hasta el límite que las posibilidades consientan, con los mismos patronales de la construcción y cafés y bares que luchan frente a los reiterados ataques del normal desenvolvimiento de los negocios, así como de igual modo con cuantos otros organismos patronales se les intente lesionar o víctimas de imposiciones perentorias, incluso hasta para los intereses generales de la economía nacional.

2.° Que ante las amenazas de huelga general, cuyos caracteres conocemos, los 52.000 industriales y comerciantes de Madrid, presente, obligados a mantener el orden, como patronos y como ciudadanos defensores, como el mismo Gobierno, de las leyes y del principio de autoridad, están dispuestos a laborar como fuere y contra quien fuere junto a las fuerzas del orden público en el abastecimiento de la población, y además a batir con los medios que se les permitan dónde y como las circunstancias lo exijan.

3.° Que en el plazo más posible, y previo el oportuno aviso de la autoridad, se celebre un gran acto público patronal, en el que nuestros representantes manifiesten unánimemente la ratificación de las conclusiones, que no son sino ofertas, sino ciertas y positivas dadas del espíritu de armonía. Desde la decisión que anima a la clase patronal ante las circunstancias del momento.

### CONTRA LA GRIPPE

Coñac Domecq

## ZENIHT

El mejor aparato de radio, de 5 a 12 válvulas, corriente universal, sin antena exterior.

Ventas al contado y a plazos

Representante

*Jorge García*

Daóz, 16 Teléfono 82 Segovia

## SOLUCION

### BENEDICTO

GLICEROFOSFATO DE CAL y CREOSÓL

Catarros bronco-pulmonares, bronquitis.

Asma, auxiliar valioso en tuberculosis

No irrita el intestino como la creosota

EN FARMACIAS.—Por mayor: SAN BERNARDO, 39 (antes 41), MADRID